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別記様式第 4 号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分   会議  打合せ  協議 
文書番号  

決裁期日 平成２４年１１月２１日 

名  称 
平成２４年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第４回） 

※第８次社会教育中期計画策定委員会 

日  時 平成２４年１１月２０日（火）１５時００分～１７時３０分 

場  所 社会教育総合センター大集会室ほか 

出 席 者 

委員１３名（本田、稲毛、若林、佐々木克、小岩、仲島、安西、福本、立松、佐藤、大
西、小田島、佐々木麗） 

事務局９名（教育長、野崎課長、鈴木主幹、川久保主査、林下主査、高橋主査、飯村主
任、小野主任、田中主事） 

内  容 

教育振興課長 進行 

【教育長挨拶】 

 10 月に教育長に付きましたが、今後も教育の充実を図られますよう皆様のご支援の程

お願い致します。なお、本日の議題に研修会を用意しており、文部科学省の中央教育審

議会による答申、北海道教育推進計画など私達の社会教育中期計画策定にも関わりある

計画の研修会であり、今回も引き続き行う各部会での事業評価等も含め何卒宜しくお願

い致します。 

【本田委員長挨拶】 

 今年は初雪がとても遅く 124 年ぶりの事だそうですが、本会議は年内最後となります。

今回、上川教育局教育支援課社会教育指導班の棚橋主査による研修会がありますが、日

頃より私達社会教育委員も自己啓発、自己開発しながら、自ら高めなければならないと

思っております。この機会に疑問に思っている事など研修できればと考えていますので

宜しくお願い致します。 

【本田委員長進行】 

 本日のタイムスケジュール等について、事務局より説明お願いします。 

【事務局より説明】 

 会議のタイムスケジュール、研修会の目的内容等を説明する。 

１研修会 

 「国・北海道の動き、北海道教育推進計画の概要について」 

 上川教育局教育支援課社会教育指導班主査の棚橋 亨氏により、北海道教育推進計画

（改定原案）の資料を基にして、平成 25 年度から平成 29 年度までの 5ヵ年における主

な社会教育の施策項目の説明を受けました。新たなキーワードとして３つ、自立、協働、

創造であり、基本的方向性が示されています。1.社会を生き抜く力の養成、2.未来への

飛躍を実現する人材の養成、3.学びのセーフティネットの構築、4.絆づくりと活力ある



 

内  容 

コミュニティの形成。以上の 4つの視点での基本方向性が示されています。なお今回は

詳細について説明はしませんが、不明な点等ありましたら気軽にお問合せください。 

（質疑等） 

教育長…下線の箇所は、重要なポイントという意味か、変更された部分という意味なの

    か、どういう意味か教えて頂きたい。 

棚橋主査…下線部分は、今回見直し変更されたところを示しております。 

 ※上川教育局の棚橋主査におかれては、会議終了後まで同席していただく。 

【本田委員長進行】 

 次に報告事項に移ります。事務局より説明をお願いします。 

２報告事項 

①上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員等合同研修会 

【事務局より説明】 

 資料１により説明報告をする。 

 ※今回、安西委員が上川管内社会教育委員表彰を受賞されております。 

（質疑等） 

大西委員…第 2分科会に参加させて頂いたが、研修会の全体報告の中で一部違っており、

     当麻町の発表者に確認しましたので、ここで報告させて頂きます。当麻町で

     は子育て支援として図書贈呈を行っており、１歳から小学６年生まで年 2冊

     毎年プレゼントをしている。花束だけではないことを確認しましたので報告

     させて頂きます。 

佐々木（克）委員…第 4分科会に参加させて頂いたので、その内容を報告致します。中

     富良野町での文化スポーツの取り組み発表があり、町民運動会における運営

     取り組み方など意見交流をしました。各地域での違いもあり、今後の取り組

     みに向け、それぞれ良い意見交換ができたところです。 

②平成 24 年度社会教育事業（9～11 月分）実施報告 

【事務局より説明】 

 議案 3～4頁により説明報告をする。また、一部訂正をお願いする。4頁の青少年国内

交流事業（4）行程表の中で、2日目と 3日目の施設見学場所の訂正をお願いします。 

（質疑等） 

本田委員長…総合文化祭の参加数が前年度よりも減少しているようですが、開催日数の

     関係なのか理由が分かれば教えて頂きたい。 

鈴木主幹…今年は 3日間、前年度は 7日間で開催した事で全体の述べ人数が大きく変動

     しておりますが、1日平均では大きく減少はしておりません。若干子ども達が

     減少しているようでした。休日の為、少年団大会があったと聞いております。

③平成 24 年度教育委員会表彰 

【事務局より説明】 

 資料 2により説明報告をする。 

（質疑等） 

福本委員…高校生の受賞該当者の掌握について、どのように行っているのか教えて頂き

     たい。 



 

内  容 

鈴木主幹…町内の各中学校に進学先（高校）の紹介を得て、その高校へ連絡をしており

     ます。また、スポーツ振興として奨励金にて激励をしておりますが、同様に

     て行っている事を報告します。 

３第８次社会教育中期計画策定委員会議 

【事務局より説明】 

 この後、部会に分かれて作業をして頂きます。前回内容報告が時間がなくできません

でしたので、前回と今回の審議内容を部会長はまとめて報告して頂きたく、お願い致し

ます。 

 第 1 部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

 ※3 部会に分かれて、事業評価・点検を行う。 

 ※各部会長より、審議した内容を報告してもらう。 

４その他 

①次回会議の日程 

 次の会議日程については、3月 26 日（火）15 時 00 分開催で、事務局提案させて頂き

ます。（※了承される。） 

 また、2月には上川推進会議が開催されますので、自主研修の位置付けとなりますが、

日程が決定次第ご案内しますので、ご参加の程お願いします。 

【本田委員長進行】 

 次回の会議日程が決定され、また、2月には上川推進会議が開催されますので、参加方

宜しくお願いします。全体と通してご意見等がありましたら、ご発言お願いします。 

（質疑等） 

仲島委員…1/8～11 に実施する青少年国内交流実行委員会の会長をしておりますが、実行

     委員会で団長に松本校長（西小）、副団長に野崎教育振興課長に決定されてお

     ります。参加する子ども達の良い研修となるように取り進めていますので、

     報告します。 

【稲毛副委員長挨拶】 

 上川教育局の棚橋主査におかれましては、研修会の説明、また会議終了まで同席して

頂き有難うございました。私が研修会や会議に出席して感じた事は、様々な社会教育事

業や研修に参加することで、視野や見識、考えが広がるので、ぜひ皆様も各事業に参加

してほしい事をお願いし挨拶と致します。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


